

**GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR
EN EL CONGRESO**

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

El Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, al amparo de lo establecido en el artículo 193 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta la siguiente **Proposición no de Ley**, relativa al fortalecimiento institucional en Haití , para su debate en Comisión

Madrid, 5 de abril de 2011



Fdo.: Soraya SÁENZ DE SANTAMARÍA ANTÓN
PORTAVOZ

Fdo. Gustavo DE ARÍSTEGUI Y SAN ROMÁN
DIPUTADO

CRA. DE SAN JERÓNIMO, 40 - 2º - 28071 - MADRID

TELF. 91 390 60 00 - EXTS. 6667, 6668, 6697, 6679 - FAX: 91 390 58 84

**GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR
EN EL CONGRESO**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Hay pocas regiones en el mundo donde se aúnen tantos desequilibrios al mismo tiempo como en el se conoce como el país más pobre de América.

Haití ha sido un país sumido en la pobreza casi desde el momento mismo de su descolonización. La isla de La Española acoge a dos países con muy distintas realidades. La renta per cápita de la República Dominicana, aún siendo un país en vías de desarrollo, es siete veces superior a la de Haití.

A este subdesarrollo económico se unió la terrible catástrofe natural que supuso el terremoto de 12 de enero de 2012 de 7 grados en la escala Richter y que sumió al país en una parálisis que aún permanece. Según la PDNA (Post Disaster Needs Assessment) de la ONU, el balance final ascendió a 220.000 fallecidos y 300.000 heridos; 2,500.000 de haitianos se quedaron sin hogar. Las consecuencias lastraron las ya débiles infraestructuras, y las consecuencias tanto sanitarias, con la expansión de enfermedades mortales en estas latitudes, como educativas, con la destrucción de las escuelas, han sido devastadoras. En términos económicos, la misma PDNA estima que los daños y pérdidas equivalen a un 120% del PIB en 2009 (unos 7.863 millones de dólares). Es la primera vez en la historia que el coste de un desastre es tan alto en relación con el tamaño de la economía de un país.

Existen otros países, como Chile o más recientemente Japón, que han sufrido terribles catástrofes naturales; sin embargo, aparte de la mayor o menor fortaleza económica, uno de los peores hándicaps que lastra a los haitianos es su parálisis política. En este ámbito, el optimismo es relativo. Si bien las últimas elecciones han puesto en evidencia la opacidad del sistema, con denuncia de proceso fraudulento, candidatos autoproclamados vencedores, y falta de urnas, papeletas y material electoral, lo cierto es que entre la 1ª vuelta de 28 de noviembre, donde destacó la escasa participación ciudadana (en torno a un 22%) y la 2ª vuelta de 20 de marzo, se ha podido apreciar una ligera mejoría, tal y como constató el Jefe de la Misión de la ONU en Haití (Minustah).

CRA. DE SAN JERÓNIMO, 40 – 2º - 28071 – MADRID

TELF. 91 390 60 00 – EXTS. 6667, 6668, 6697,6679 – FAX: 91 390 58 84

GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR

EN EL CONGRESO

El futuro Gobierno que salga elegido el 16 de abril, tendrá como objetivo primordial la reconstrucción del país, para lo que cuenta con una dotación ya comprometida de la comunidad internacional de 11.000 millones de dólares. España, como primer donante europeo, debe asumir la responsabilidad que le corresponde en la gestión de dichos fondos. No cabe duda que el desarrollo rural, la lucha contra la pobreza o el desarrollo de la sanidad y la educación son fundamentales, pero no es posible olvidar, y por ello debe subrayarse, la importancia de la gobernabilidad democrática y el fortalecimiento institucional. Sin los pilares institucionales básicos y los instrumentos adecuados para gestionar la reconstrucción y aspirar al desarrollo consolidado del país, las probabilidades de éxito, aún teniendo una dotación económica muy sólida detrás, son mucho más remotas, tal y como ha quedado demostrado en otras regiones del planeta.

Por todo ello el Grupo Parlamentario Popular presenta la siguiente:

PROPOSICIÓN NO DE LEY

El Congreso de los Diputados insta al Gobierno a:

1. Continuar con el compromiso español en la reconstrucción del país.
2. Apoyar y acompañar al pueblo haitiano en sus reivindicaciones de fomentar la estabilidad política.
3. Apoyar a las autoridades haitianas y cooperar con todos los medios a nuestro alcance en el fortalecimiento institucional, en orden a lograr unas sólidas instituciones democráticas con real y efectiva separación de poderes que permita lograr por fin la estabilidad política en Haití, y que eso contribuya de manera esencial como motor de progreso y desarrollo del país.

CRA. DE SAN JERÓNIMO, 40 - 2º - 28071 - MADRID

TELF. 91 390 60 00 - EXTS. 6667, 6668, 6697, 6679 - FAX: 91 390 58 84